



Итак, какие же изменения приготовил для нас всех законодатель в новом 2009 году.

Начнем, пожалуй, с того, что радовать никак не может, с изменений в законодательстве о налогах, сборах и штрафах.

ABGELTUNGSTEUER

Речь идет об Abgeltungsteuer, налоге, который государство начнет взимать с начала 2009 года. Abgeltungsteuer – это единый налог на доходы физических лиц с капитала – такого, как проценты на банковские вклады, дивиденды, спекулятивные доходы от покупки-продажи ценных бумаг. Ставка этого налога, по сравнению с налогом, действовавшим ранее, существенно повышена с 18% до 25%, а для тех, кто должен платить еще Solizuschlag и церковный налог то и все 28%. Как и действующий ныне, новый налог будет взиматься финансовым институтом (банком и т.п.) в момент выплаты дохода его получателям. Но, в отличие от предшественника, Abgeltungsteuer – это налог не предварительный, а окончательный. С его уплатой обязанность платить налоги с соответствующего дохода будет считаться выполненной, поэтому отныне отпадает необходимость проводить перерасчет и доплаты по окончании года.

При этом однако, законом предусмотрен ряд исключений, когда Abgeltungsteuer не взимается. Они касаются, в том числе и дотируемых государством видов пенсионного обеспечения - Riester-Rente и Rürup-Rente. А именно, в правилах налогообложения доведенных до конца договоров Riester-Rente или Rürup-Rente, с какой бы формой накопления (страховки, фонды, банковские вклады) они ни были связаны, ничего не меняется. Правда, если накопления сделаны в виде страховки, то следует учитывать, что в отношении страховых договоров исключение делается лишь в том случае, если их продолжительность составляет не менее 12 лет. То есть, если страховка – даже заключенная после 01.01.2009 – просуществовала более 12 лет и выплаты владельцу начались не раньше, чем в 60-летнем возрасте, то они облагаются налогом по прежним правилам.

ПОВЫШЕНИЕ ВЗНОСОВ НА ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ НА СЛУЧАЙ ЗАБОЛЕВАНИЯ В GESETZLICHEN KRANKENKASSEN ДО ЕДИНОЙ ДЛЯ ВСЕХ КАСС СТАВКИ В 15,5%

Федеральное правительство решило с 2009 года ввести единый унифицированный тариф взносов величиной 15,5 % исчисляемых от брутто дохода работника для всех Gesetzlichen Krankenkassen. «Сделан один из последних шагов к полному преобразованию фонда здравоохранения», заявил по этому поводу федеральный министр здравоохранения Шмидт. В настоящее время объединенный взнос на обязательное страхование на случай заболевания составляет 14,6 % брутто дохода работника и должен выплачиваться пополам работниками и работодателями. Однако, начиная с 2009 года, работники должны оплачивать дополнительно к своему взносу в 7,3 % еще один взнос в 0,9 %. Таким образом, и получается, что с 1 января 2009 общий взнос составит 15,5 %. До сих пор многие застрахованные платили меньше.

НОВЫЙ BUSSGELDKATALOG

Еще одно неприятное нововведение. На этот раз для профессиональных авто-

НОВЫЙ ГОД — НОВЫЕ ЗАКОНЫ

краткий обзор изменений в законодательстве вступающих в силу в конце 2008 года и в 2009 году

мобилистов и просто водителей. Начиная с 1 января 2009 года, вводятся новые тарифы на штрафы за нарушение правил дорожного движения. Практически все штрафы повышены почти в два раза.

Вместе с тем, законодатель предусмотрел и приятные изменения, к которым можно отнести следующие.

СНИЖЕНИЕ РАЗМЕРА ВЗНОСА НА ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ С 3,3% ДО 2,8%

Размер взноса на обязательное страхование на случай потери рабочего места сокращен с 1 января 2009 года с выплачиваемых до сих пор 3,3% брутто дохода работника до 2,8 %. Вследствие этого в будущем году работники и предприятия смогут сэкономить около 4 млрд. евро. Снижение размера взноса на 2,8 % предусмотрено до 30 июня 2010.

УВЕЛИЧЕНИЕ ПОСОБИЯ НА ВОСПИТАНИЕ ДЕТЕЙ (KINDERGELD): ДЛЯ 1-ОГО И 2-ОГО РЕБЕНКА НА 10€, ДЛЯ ВСЕХ СЛЕДУЮЩИХ НА 16€

С 01.01.2009 года предусмотрено увеличение выплат на воспитание детей: для первых двух детей будут выплачивать на 10 евро больше, то есть 164 евро вместо 154 евро. Для третьего ребенка надбавка составит уже 16 евро (170 евро вместо 154 евро). Для четвертого и каждого следующего ребенка выплаты увеличатся также на 16 евро (195 евро вместо 179 евро). Кроме того, вводится более высокий минимум дохода, необлагаемый налогом: при наличии одного ребенка необлагаемый налогом минимум дохода увеличен с 3.648 евро до 3.840 евро, то есть на 192 евро.

ПРАВО НА ПОСОБИЕ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ ДЛЯ ЧАСТНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

С 1 января 2009 вступают в силу новые положения, которые касаются права на получение пособия по безработице частными предпринимателями (Selbständige). До сих пор получение пособия по безработице было принципиально возможным для частных предпринимателей, только в том случае, если право на пособие было получено до получения статуса Selbständige. С 2009 года частные предприниматели, в случае недостаточных доходов, или их отсутствия, могут получать пособие по безработице вне зависимости от того, работали ли они когда-нибудь по найму.

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОНЕ О GMBH

Далее, всем предпринимателям и тем, кто только желает создать свое дело, очевидно, следует обратить внимание на изменения, внесенные в закон о GmbH. Этим изменениям мы посвятили специальную статью в прошлом номере, поэтому сейчас лишь самое важное.

Самые важные изменения, внесенные новым законом, могут быть обобщены следующим образом:

- в закон была внесена новая «переходная» правовая форма организации хозяйственного общества – UG (Unternehmergesellschaft (haftungsbeschränkt)), она же «1-Euro GmbH», «Mini GmbH» или «Deutsche Limited», что дало возможность создания работоспособного и полностью функционального хозяйственного об-

щества с основным капиталом в размере лишь 1 евро;

- упрощенная процедура создания общества, на основании заполнения и подписания учредителями двух типовых протоколов, которые утверждены законодательно и приведены в дополнении к закону;

- значительное уменьшение стоимости учредительных и регистрационных процедур;

- ускоренное занесение вновь созданного общества в торговый реестр.

НОВЫЙ ЗАКОН О ТЕЛЕКОММУНИКАЦИИ

В соответствии с новым законом утратили силу разрешения на производство (Betriebslaubnis) радиотелефонов старого образца (стандарты CT1 и CT2), нарушение угрожает предпринимателям штрафом до 1000€. Кроме того, передача телефонных номеров для определения их принимаемым абонентом становится обязанностью, прямо предписанной законом. То есть, начиная с 01.01.2009 года любой телефонный номер должен передаваться при каждом отправляющемся вызове. Это требование может создать некоторым предпринимателям, например поставщикам услуг т.н. Callcenter большие проблемы, поскольку номера этих телефонов абонентом, как правило, не определяются.

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОНЕ О СТРАХОВАНИИ

Закон в целом направлен на улучшение положения потребителей страховых услуг, то есть, нас всех. Принцип «все или ничего» при грубой неосторожности действует, начиная с 1 января 2009 года, также и для договоров, заключенных до этой даты. То есть, теперь застрахованному лицу должен быть либо выплачен полный размер причи-

ненного ущерба, либо полностью отказано в возмещении, выплата частичного возмещения исходя из степени вины самого застрахованного, практиковавшаяся раньше, отныне запрещена. До сих пор большинство страховых компаний откровенно спекулировали на степени вины застрахованного с целью уменьшения страховых выплат, новый закон вводит положения, противодействующие такой практике. Кроме того, начиная с указанной даты, страховщики обязаны при заключении страховых договоров на страхование жизни, о пенсионном страховании, страховании профессиональной нетрудоспособности или от несчастных случаев открыто показывать суммы, взимаемые в качестве издержек сделки и агентского вознаграждения.

НОВЫЙ ЗАКОН ОБ ИСТОЧНИКАХ ВОЗОБНОВЛЯЕМОЙ ЭНЕРГИИ (ERNEUERBARE-ENERGIEN-GESETZ)

С 1 января 2009 года вступит в силу дополненный закон об источниках возобновляемой энергии (EEG). Начиная с этой даты данные обо всех устройствах для производства электрического тока из солнечной энергии (Photovoltaikanlagen), которые сдаются в эксплуатацию, должны передаваться в Федеральное управление электросетей (Bundesnetzagentur). Уведомление должно быть сделано изготовителем и установщиком устройства. Данное уведомление является главным условием для того, чтобы владелец устройства получал плату в соответствии с EEG за ток, произведенный этим устройством и поданный в общественную сеть.

Доктор Горев Олег,
Директор адвокатского бюро
Dr.Gorev-Engelmann und Kollegen
Тел.: 069 – 29801580 Frankfurt/M
Тел.: 030 - 31013310 Berlin

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ!

Наконец-то готовится к выпуску вторая часть справочника

«ВАШ АДВОКАТ В ГЕРМАНИИ»!

Мы приглашаем к сотрудничеству рекламодателей.

Вы хотите, чтобы Вашу рекламу заметили?

Вы хотите, чтобы информацию
о Вашей фирме сохранили?

Тогда обращайтесь к нам.
Ваша рекама в нашем справочнике
– это гарантия Вашей прибыли!

Распространение
по всей Германии.

В каждый дом, в каждые руки
наш справочник и Ваша реклама!

СПЕШИТЕ!

Тел.: 069 30853 136,
Fax.: 069 298 0158 29

Купон заказа первой части
справочника на стр. 17

